
 
 REPUBLICA  DE CHILE 
MUNICIPALIDAD DE LEBU 
      Secretaria  Municipal 

 
 

 
 

REUNIÒN    DE  CONCEJO MUNICIPAL Nº  52 
 

 
 
Siendo las  15.30  horas del día martes   28  de   Septiembre  del 2010 ,se  da   comienzo a la 
reunión de concejo   Municipal  Nº 52 ,  siendo presidida por  el  Concejal Cristian Peña  y     
contando  con la presencia de los concejales , Hernán   Gutiérrez Zambrano , Gloria  Valderas Silva, 
Mario  Fuentealba Cotal, Roberto Chamorro Fernández  y Alfredo  Venturelli  Pumero.- 
 
También están presentes  el  Secretario Municipal en  calidad de   Secretario del  Concejo  Don 
Guido  Figueroa  Cerda  y  Rafael Medina López   a  cargo de   la  grabación . 
 
 
 
TEMARIO 
 
1.- Lectura  del Acta  Anterior 
2.- Lectura    de Correspondencia  Recibida. 
3.- Modificación  Presupuestaria    DAS 
4.-  Subvenciones  Colodyr, Unión Comunal, Colodep.- 
5.- Puntos Varios.- 
 
Se  da  lectura  a la siguiente  correspondencia   Recibida: 
 

 Carta   de  Don  Claudio    Arriagada   Macaya, Presidente  de la  ACHM  en    que  
envía   Boletín    Nº 7  que  contiene   los temas   relevantes  del  III Congreso  Nacional   
de  Concejales  de Osorno.-  

 Carta  de  Don Luis Lizama  Olivos, que  solicita     se le  autorice   una  Patente   de  
Restaurant  en el Local de  Ignacio  Carrera  Pinto  Nº 24, donde   funcionaba    el 
Restaurant “Entre  Amigos”.- 

 
El  concejal Cristian  Peña,   expresa   que  el sector   esta  declarado  Zona  Saturada, lo que 
implica que no se pueden instalar ahí otro local de alcoholes. Por lo    cual  no    se podría    autorizar   
el  traslado  ya que la patente que se pretende cambiar de domicilio proviene de fuera de esta zona. 
 
Se acuerda   no aprobar   el  traslado   solicitado  por que la Patente   en   cuestión   está    fuera  de 
la  zona.- 
 

 De  la  Sra. Patricia  Sáez  Silva   quien agradece   la     colaboración    realizada     con 
motivo   de la enfermedad  de   un hijo.- 

 
Se  acuerda   que se  envíe   una  nota   indicando  que en  concejo   está   a  su  disposición   en 
este  tema   expresando   buenos  deseos y  que nos mantenga   informado.- 
 

 ORD  Nº 649, del  21.09.2010, de la  Sra. Angélica   Sanhueza González, Directora  del 
Hospital  de Lebu.- 

 
Se recuerda   que el próximo  martes 5   hay  una  reunión   con la Srta. Carolina   Arriagada, para  
tratar   el tema  del Plan  Maestro, pero esto debería   estudiarse  antes. 
 
Se acuerda   realizar   una  reunión   extraordinaria   el próximo   Lunes  4 a  las   15.00 horas para 
estudiar    el Plan  Maestro    e  incitar  a Don Claudio Parraguez  Rojas  quien debería    traer   lo 
que tiene   respecto    a este  tema.- 
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Además   se  acuerda    realizar  una  Reunión  extraordinaria    el  próximo   Miércoles  6  a las 
18:00 horas   en el    Domo  Nº 1    de la Aldea  Santa Fe II. Con  la   gente    de las  Aldeas. 
 
Además   se otorga    audiencia   a  la Directora  del Hospital    el  próximo    Martes   12  a las   
16.00 horas. 
 

 ORD Nº 03   de  fecha    23.09.2010,  del  Club   Fortuna    de  Lebu  quienes  solicitan  
audiencia   con  el Concejo  Municipal   para exponer   la rendición   de la  subvención    
otorgada   anteriormente. Se  otorga para el próximo Martes 12  de Octubre  a las  18:00 
horas.- 

 
 Carta    de la  Sra. Haydee  Quiroga    quien    solicita    Subvención   de  $230.000 para  

viaje  a unas  termas. Se acuerda   informar  que por este año    no  es  posible.- 
 

 Carta   de los Vecinos  de calle  Prat  con Rioseco quejándose  del   estacionamiento  de  
buses y camiones  en su  sector  y   solicitando    audiencia  con el  Concejo. Se  otorga   
para  el  Martes   19  de  Octubre  a las   16:30  horas.- 

 
 Se    consulta    por la  solicitud   de traslado  de  dos Patentes  de  Alcoholes de   

propiedad   del  Sr. Rubén  Astudillo Cadena.  
 
Se  ratifica que esto esta aprobado   en Reunión Nº 51  solo el   traslado. 
 
 Carta  de  los  Extrabajadores   de  Carvile   quienes   solicitan    la  donación   de una   

bandera   para  ser  enviada  a   los Mineros  que están atrapados  en la  Mina  San José   
al interior  de Copiapó. No se  aprueba  lo solicitado. 
  

  De  la Directiva   del  Concejo  de Profesores  de  la Provincia   de Arauco, quienes 
solicitan  se otorgue   un    bono  especial   adicional  a los profesores  colegiados  de 
Lebu. Se acuerda   se  envíe   esta   nota    al Daem   para  que se vea   la posibilidad  en 
el  PADEM  del   próximo año.- 

 
 Del Presidente   de la  Asociación  de  Futbol,  Don José Meza  Navarro, quien   solicita  el  

bus  del Daem para trasladar   la  Reunión  de  Futbol  Adulta  a la   ciudad   de Lota. Se  
acuerda    solicitar   al Daem  que facilite el Bus. 

 
 De la Jefa  de   la Biblioteca   Publica  Municipal  de Lebu  quien solicita    se  aprueben   

las bases del Concurso  Literario de Poesía.- 
 
Se  aprueban las  Bases y los  plazos  sin  inconvenientes.-  
 
En  otro tema  los  Concejales   Alfredo  Venturelli , Cristian  Peña  y Hernán Gutiérrez  , dan  cuenta 
de la   Comisión    de  Servicio   a   Collipulli  al  concurso  Nacional de  Cueca   Escolar.- 
 
Por su parte   el Concejal   Alfredo Venturelli   expone  que  él   ha     participado  en varias    
reuniones de  Fomento Productivo    o Desarrollo   Económico Local, en las  cuales  se han  
expuesto  temas   muy  interesante, como por ejemplo, de  una   maquina   que convierte  agua  de   
Mar   por  Agua  Dulce, y  llama   la  atención   que   es  el único   representante   de la  Provincia. 
Hoy se  hizo  la  quinta  reunión   habían  10  Alcaldes  de la Región   además  concejales  y 
funcionarios  de   Fomento  Productivo , sin embargó  de esta  provincia   solo  asistió él.- 
 
Hoy se acordó  que  se  conversará  con la  Intendenta   para  que  se  consideren  fondos   Públicos  
para  este concepto.- 
 
En otro tema   ingresa  a la  Sala  Don Roberto    Burgos Jefe   de  Finanzas del  Departamento   de 
Salud, quien expone   la Modificación   Presupuestaria   Nº 1   de ese  Departamento  y explica   que   
es  una    Modificación   por redistribución   de   gastos  de  ciertos ITEM   en que han sobrado   
disponibilidad   presupuestaria. 
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Se  comenta   que se  contempla   una    rebaja  de   M$ 27.000,  del ITEM   de Productos   
Farmacéutico, Don Roberto  Burgos  expone    que esto   es porque   existe ofrecimientos    de   un 
aporte   adicional   para   farmacia  de  120 millones    lo cual supone  que llegará..- 
 
Se   mencionan   también    que  el    aumento  de los gastos,  están    principalmente   en el  tema   
de  los Sueldos, tanto   de  plantas   a contrata  y a  honorarios  , por  los aumentos   de los  sueldos  
por asensos  de   nivel por  antigüedad. 
 
Con estos  alcances   se aprueba   la Modificación    Presupuestaria  ,  con la    indicación   que   se   
cita  a la  jefa    del  Departamento   y a  Don Roberto Burgos  para  el  Lunes.                                                                                         
4 de  Octubre 2010.- 
 
 
 
MENORES GASTOS  
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21         GASTOS EN PERSONAL 7.000 

  02       PERSONAL A CONTRATA 7.000 

    001     Sueldos y Sobresueldos  

      009   Asignaciones Especiales  

        007 Asignación Especial Transitoria Art. 45, Ley Nº 19.378 7.000 

22         BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 35.200 

  03       COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES 3.300 

    001     Para Vehículos 1.000 

    002     
Para Maquinarias, Equipos de Producción, Tracción y 
Elevación 1.500 

    003     Para Calefacción 800 

  04       MATERIALES DE USO O CONSUMO 31.400 

    004     Productos Farmacéuticos 27.000 

    012     
Otros Materiales, Repuestos y Útiles Diversos para 
Mant. Y Rep. 4.400 

  06       MANTENIMIENTO Y REPARACIONES        500 

    003     Mantenimiento y Reparación de Mobiliarios y Otros 
           

500 

          T O T A L   G A S T O S 42.200     
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MAYORES GASTOS 
 
En Segundo lugar, se propone reconocer los Mayores  Gastos:. 
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21         GASTOS EN PERSONAL 35.700 

  01       PERSONAL DE PLANTA 15.700 

    001     Sueldos y Sobresueldos 14.900 

     001   Sueldos Base       3.500 

     011  Asignación de Movilización  

        001 Asignación de Movilización Art. 97, Ley Nº 18.883 300 

      044   Asignación de Atención Primaria Municipal  

        001 
Asignación Atención Primaria Salud Arts. 23 y 25, Ley 
Nº 19.378 3.500 

      999   Otras Asignaciones 7.600 

    002     Aportes del Empleador 800 

      002   Otras Cotizaciones Previsionales  800 

  02       PERSONAL A CONTRATA 4.000 

    001     Sueldos y Sobresueldos 2.500 

      004   Asignación de Zona  

        002 
Asignación de Zona Art. 26 Ley Nº 19.378 y Ley Nº 
19.354 1.000 

      011   Asignación de Movilización  

        001 
Asignación de Movilización Art. 97, letra b), Ley Nº 
18.883 500 

      999   Otras Asignaciones 1.000 

    003     Asignaciones por Desempeño 1.500 

      002   Desempeño Colectivo  

        003 
Asignación de Desarrollo y Estímulo al Desempeño 
Colectivo, Ley Nº 19.813 1.500 

  03       OTRAS REMUNERACIONES 16.000 

    001     Honorarios a Suma Alzada - Personas Naturales 16.000 

22         BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 6.500 

  04       MATERIALES DE USO O CONSUMO 1.000 

    011     Repuestos y Accesorios para Mant. y Rep. Vehículos 1.000 

  06       MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 500 

    002     Mantenimiento y Reparación de Vehículos 500 

  08       SERVICIOS GENERALES 5.000 

    007     Pasajes, Fletes y Bodegajes 5.000 

          T O T A L   G A S T O S 42.200 

 
Se retira     del Concejo  Don Roberto  Burgos.- 
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En otro  tema    el  Concejal  Hernán  Gutiérrez  expone    que   fue  a  visitar   a Don  
Gonzalo   Rojas   al   Hospital   Herminda  Martín de Chillan   quien  esta en  la  Unidad   
de  cuidados   intermedios  y en condiciones   mucho mejor,   agradecieron   la  visita    los   
familiares. 
 
Posteriormente   se  analiza    el  tema    de  subvenciones   y  se   aprueba   lo  siguiente.- 
 

 Asociación   de  Futbol          $ 2.000.000.- 
 Consejo  Local  de  Deportes $4.000.000.- 

 
Además  se  mantiene  el millón  de  pesos   otorgado   a la Unión Comunal   de Junta de  Vecinos   
en dos pagos  de  $ 500.000  cada  una.- 
 
Además   se acuerda   enviar  una  nota   conceptuosa a  la  cruz   Roja , por todo  el  aporte   que 
ellos  han    realizado  a Lebu  con motivo  de la  emergencia.-  
 
Al respecto el concejal Peña manifiesta que no se tiene conocimiento de las donaciones entregadas 
por la Cruz Roja a la municipalidad. Expresa que al concejo no se le ha informado sobre que es lo 
que se ha donado por parte de esta institución y para quienes va dirigida esa ayuda. 
 
 
PUNTOS  VARIOS: 
 

 En  puntos  varios   la  Concejala Gloria Valderas   expone  que le preocupa    el paro    de 
los   funcionarios  e la Salud  además   que  supo  que dejan de  existir  los   hospitales  tipo  
4  los  cuales   pasarán    a ser   municipales.- 

 
 Además  que  a  continuación   de esta  reunión   hay    una   reunión  de la comisión de 

Fomento  Productivo  del   Gobierno  Regional , en  la  Hostería Millaneco y el  Concejo   
podría    participar.-  

 
 El concejal  Hernán Gutiérrez   expone que mañana  miércoles 29 y   jueves 30  de   

septiembre   se   suman  al paro    los   funcionarios  del  CLN , y  seria   bueno   ir    a  ese   
establecimiento   a  enterarse  de  cuales   son las peticiones. 

 
 La  Concejala  Gloria  Valderas   expone  que mañana  funciona   la    Comisión    de 

Educación  del GORE en  Lebu   y  también   seria   interesante  participar. 
 

 El concejal Peña menciona  que es necesario incluir dentro de las preocupaciones que se 
hará llegar al Core y la Intendenta  el Proyecto  del edificio de la Prefectura   de  
Investigaciones    con    sus respectivas unidades especializadas en nuestra comuna. 
Además    hacer    hincapié  en el  tema    del Río     y  el  efecto    en  la  Pesca.- 

 
 El   concejal    Mario  Fuentealba   expone   que   otro tema  que se puede  plantear     es la  

licitación   de  carvile.- 
 

 El   edificio   del  Servicio  de Salud Arauco 
 

 Respecto   al   Complejo Leu fu Sur  el  concejo  acuerda   solicitar   al Alcalde   el  
Comodato   o el  permiso   en  que eso  pasó  a  mano Municipales.- 
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RESUMEN DE ACUERDOS 
 

 Se  acuerda   no aprobar la  Solicitud  de  Don Luis Lizama  Olivos sobre  traslado de  
Patente ya  que  esta  Patente  esta  fuera de  la Zona.- 

 
 De  acuerdo a  la Nota    de  agradecimiento   de la Sra. Patricia Sáez,  se acuerda se  

responda  que el  concejo   está   a  su  disposición   en este  tema   expresando   
buenos  deseos y  que se le mantenga   informado.- 

 
 Se acuerda   realizar   una  reunión   extraordinaria   el próximo   Lunes  4 a  las   15.00 

horas para estudiar    el Plan  Maestro.- 
 

 Se  acuerda    realizar  una  Reunión  extraordinaria    el  próximo   Miércoles  6  a las 
18:00 horas   en el    Domo  Nº 1    de la Aldea  Santa Fe II. Con  la   gente    de las  
Aldeas. 

 
 Se acuerda   informar  a la  Sra. Haydee  Quiroga  que por este año    no  es  posible 

otorgar  subvención.- 
 

 Se  aprueba  no otorgar lo solicitado por  los  Extrabajadores   de  Carvile  quienes   
solicitan    la  donación   de una   bandera   para  ser  enviada  a   los Mineros  que 
están atrapados  en la  Mina  San Esteban   al interior  de Copiapó.  

 
 
 Se acuerda   se  envíe   nota  del  Consejo de  Profesores  de la Provincia  de  Arauco   

al Daem   para  que se vea   la posibilidad  en el  PADEM  del   próximo año .- 
 
 Se  acuerda    solicitar   al Daem  que facilite el Bus para  trasladar   la Reunión   de  

Futbol  Adulta   a  la ciudad  de Lota. de  acuerdo  a  la  Solicitud  de   Don  José Meza  
Presidente   de   la Asociación   de  Futbol. 

 
 Se acuerda   enviar  una  nota   conceptuada  a  la  cruz   Roja , por todo  el  aporte   

que ellos  han    realizado  a Lebu  con motivo  de la  emergencia.- 
 

 
 

Se   da  término  a  la  Reunión  de  Concejo Municipal  a las   18.55 horas.-    
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CRISTIAN  PEÑA  MORALES 
               CONCEJAL 
 
 
 
 

 
 
HERNAN  GUTIERREZ                                    GLORIA  VALDERAS SILVA 
           CONCEJAL                                                   CONCEJALA 
 
 

 
 
 
 
MARIO  FUENTEALBA  COTAL           ROBERTO  CHAMORRO FERNANDEZ 
         CONCEJAL                                                      CONCEJAL 
 
 
 
 
 

 
 
ALFREDO  VENTURELLI  PUMERO 
            CONCEJAL 
 
 
 

 
 

 
 
 
       GUIDO FIGUEROA  CERDA 
        SECRETARIO MUNICIPAL 
       Y ENCARGADO DE  CONTROL 
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